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影響甚鉅，台灣製造在國內市占率，不斷下降，近年來，更是遭進口貨品、尤其以中國廉價、低

劣產品甚至是走私偽標成台灣製產品充斥，基此，為提升台灣製造業之形象並增加就業率，更將

傳統產業製造之優良產品推向全世界，成為另一個「台灣製造」（MIT，MADE IN TAIWAN）

的驕傲行銷全世界，再次帶動台灣經濟起飛，爰提案要求行政院應重視我國傳統產業，並立即責

成相關單位，廣設「國貨館」，或將國內荒廢的「蚊子館」改設為「國貨館」，增加台灣製造產

品的通路和曝光機會，以增加台灣競爭力。 

第十一案： 

本院台灣團結聯盟黨團，鑒於政府為加速兩岸經貿腳步，在兩岸簽署經濟協議（ECFA）後，造成

台灣本土產業的受創首當其衝，尤其對製造業之影響甚鉅，台灣製造在國內市占率，不斷下降，

近年來，更是遭進口貨品、尤其以中國廉價、低劣產品甚至是走私偽標成台灣製產品搶佔市場，

基此，為提升台灣製造業之形象並增加就業率，更將傳統產業製造之優良產品推向全世界，成為

另一個「台灣製造」（MIT，MADE IN TAIWAN）的驕傲行銷全世界，再次帶動台灣經濟起飛

，爰提案要求行政院應重視我國傳統產業，並立即責成相關單位，廣設「國貨館」，或透過資源

的釋放與活化，將國內荒廢的「蚊子館」改設為「國貨館」，增加台灣製造產品的通路和曝光機

會，協助傳統產業（包含農業）升級與轉型，建立台灣品牌標章、推廣台灣製產品及農產品，增

加台灣競爭力。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、日治時期（西元 1932 年 11 月 28 日）日本人於現今台北市中正區衡陽路與博愛路口成立

菊元百貨店，是當時台灣第一家百貨公司。第二次世界大戰後，菊元百貨店建物由中華民國政府

接收，並以「台灣中華國貨公司」名義開業，主要以販賣以國產品為主。 

二、西元 1965 年 3 月 17 日中華民國國貨館於台北市西寧南路峨眉街口成立，館內展出國內

各家工廠製造之產品，期間更由國貨館負責印有廠商與產品目錄提供參考。 

三、近年來，政府雖有推行「台灣製造 MIT」微笑標章並得到市場的信任，更打響台灣的知

名度，對產業競爭力的提升也大有幫助，但因未設有專屬定點展示，致台灣製造之 MIT 產品通

路無法更為拓展，讓優良且真正台灣在地製造的產品，無法方便讓消費者安心選購。因此，要求

政府應廣設 MIT 國貨館，以順利將台灣製造之優良產品，成功內銷更行銷全世界，不但帶動台

灣經濟成長，更增加台灣競爭力。 

提案人：台灣團結聯盟立法院黨團 黃文玲 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十二案，請提案人羅委員明才說明提案旨趣。 

羅委員明才：（17 時 13 分）主席、各位同仁。今天股市又暴跌一百多點，請大家正視這個問題。

本院委員羅明才等 17 人，鑒於證券交易所得稅相關法案提出後，台灣股市交易量急遽萎縮。政

策通過後，交易量亦不如預期回升，以致證交稅實收較預算數短收將近百分之三十。此外，證交

所董事長薛琦亦指出，台股日成交量達 783 億元，證交所才會損益平衡。是以其他券商經營上的

困境可想而知，並已有裁員、精簡人事等消息傳出；另外企業籌資管道亦有借殼上市、放棄上市
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上櫃等的現象頻傳。行政院暨財政、金管會等主管機關應該正視上述諸多負面影響。爰此，本席

特提案建請行政院召集財政、經濟、金融監督管理等相關部會首長，檢討證券所得稅政策並且提

出諸如比照油電雙漲暫緩實施等可行之修正方案。是否有當，敬請公決。 

第十二案： 

本院委員羅明才等 17 人，鑒於證券交易所得稅相關法案提出後，台灣股市交易量急遽萎縮。政策

通過後，交易量亦不如預期回升，以致證交稅實收較預算數短收將近百分之三十。此外，證交所

董事長薛琦亦指出，台股日成交量達 783 億元，證交所才會損益平衡。是以其他券商經營上的困

境可想而知，並已有裁員、精簡人事等消息傳出；另外企業籌資管道亦有借殼上市、放棄上市上

櫃等的現象頻傳。行政院暨財政、金管會等主管機關應該正視上述諸多負面影響。爰此，本席特

提案建請行政院召集財政、經濟、金融監督管理等相關部會首長，檢討證券所得稅政策並且提出

諸如比照油電雙漲暫緩實施等可行之修正方案。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、依據財政部公布資料，證券交易稅累計 1 至 9 月實徵淨額 550 億元，占累計分配預算數

58.6%，較上年同期減少 203 億元（減少 26.9%）。 

二、立法院財政委員會十月初赴台灣證交所視察時，證券交易所董事長薛琦指出，據證交所

內部統計，台股日成交量達 783 億元，證交所才會損益平衡，只要交易量低於這個數字，證交所

運作就會受到影響。 

三、其餘像優質企業對於上市上櫃的意願降低；市場盛傳公司借殼上市的訊息；券商入不敷

出而有精簡人力、裁員的風聲不斷。最直接地還是交易量下滑導致證交稅銳減，使政府本身未蒙

其利，先受其害。短收的交易稅亦將影響未來每一年的歲入預算數，而證所稅的制度設計本身，

難以弭補以短收的交易稅，將使財政艱鉅的狀況更形窘迫。 

提案人：羅明才 

連署人：呂學樟  孔文吉  林明溱  簡東明  徐少萍  

鄭天財  廖正井  詹凱臣  邱文彥  呂玉玲  

馬文君  林岱樺  孫大千  林正二  陳雪生  

林德福 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十三案，請提案人盧委員秀燕說明提案旨趣。 

盧委員秀燕：（17 時 15 分）主席、各位同仁。本席與吳育仁、蔡錦隆等 21 人臨時提案，有鑑於

桃園、台北、高雄三座巨蛋提升了台灣南北兩地舉辦國際級大型賽事的能力，為平衡區域發展，

臺中巨蛋的興建刻不容緩。台中位於台灣西半部的樞紐位置，為南來北往的中心，且氣候四季宜

人，在地理及氣候條件上皆非常適合舉辦國際大型賽事及表演，唯獨缺乏能容納 5,000 人以上的

大型室內場地，較難吸引國際賽事及表演至中部舉辦。建請行政院考量區域均衡發展及台中縣市

合併升格後的運動休閒需求，即刻推動和協助台中巨蛋體育館興建工程。是否有當，敬請公決。 

第十三案： 


